

Vorwort des Verlages

Duisburg hat nun nach mehr als 3 Jahren wieder eine neue Ausgabe des Adreßbuches. Die vorherige Ausgabe ist bereits seit mehr als 2 Jahren vergriffen, und so besteht eine enorm große Nachfrage nach dieser neuen Ausgabe. Gerade in den letzten Monaten mußte der Verlag täglich eine Reihe von ungeduldigen Anfragen beantworten.

Dem Verlag ist klar, daß Duisburg, genau wie alle anderen benachbarten Großstädte, jährlich ein neues Adreßbuch brauchte. Jedoch sind für den Herausgeber des Adreßbuches in Duisburg außergewöhnliche Erschwernisse vorhanden. Hier ist einmal die Wirtschaftsstruktur für das Adreßbuch beklagenswert, auch ist das Werbeinteresse bei einer größeren Anzahl von Gewerbebetrieben noch sehr rückständig im Vergleich zu anderen Großstädten.

Leider hat der Verlag auch noch unerwartete Schwierigkeiten gehabt, weil die Stadtverwaltung Duisburg die Hauseigentümer in der bisher gewohnten Weise nicht mehr zur Verfügung stellen konnte. Das Duisburger Adreßbuch bildet auch in diesem Punkt unter den rund 30 Adreßbuchtiteln unseres Verlages eine Ausnahme.

Für das Duisburger Adreßbuch besteht aber ein sehr großer Bedarf. Auch ist nicht von der Hand zu weisen, daß das Adreßbuch eine große verkehrsfördernde Aufgabe hat.

Dieses Anliegen der Duisburger Wirtschaft und der Duisburger Bevölkerung hat sich unser Verlag, der die Verlagsrechte vom Maximilian-Verlag in Detmold übernommen hat, zur besonderen Aufgabe gemacht. Die neue Ausgabe kann somit gleich auch mit wesentlichen Neuerungen erscheinen. So ist dem Adreßbuch einmal ein Handelsregisterteil beigelegt, in dem die Firmen mit Inhabern, leitenden Personen, Beschäftigtenzahl und Gründungsjahr aufgeführt sind. Im Alphabetischen Teil des Adreßbuches konnten erstmalig bei leitenden Personen erweiterte Personenstandsangaben, wie Ämter und Positionen, Geburtsdatum usw. auf Wunsch der Befragten veröffentlicht werden.

Als begrüßenswerte Neuerung werden auch das "Wirtschaft und Leben in Duisburg" und der "Duisburger Einkaufsführer" angesehen, die als Auszug aus dem Adreßbuch der Wirtschaft und der Bevölkerung besondere Dienste leisten.

Besonderer Dank gilt an dieser Stelle allen, die bei der Bewältigung dieser großen Arbeit mitgewirkt haben, und hier möchten wir insbesondere die zuständigen Stellen der Duisburger Stadtverwaltung und die einschlägigen Wirtschaftsbehörden und Verbände nennen.

Der Verlag

Duisburg, im Februar 1969